

# 至誠通天

藤井 勇治

※至誠通天 誠を尽くせば天が 味方してくれること



## 地域の活性化に期待される 地域おこし協力隊

長浜市に嬉しいニュースがありました。地域おこし協力隊として3年間活動された6人が、引き続き長浜で活動していただくことになりました。6人に長浜の印象を聞くと、「長浜は人が良く、過ごしやすく、引き続き長浜と関わりたい」と言ってくれました。大変嬉しい気持ちでいっぱいです。この6人は、自伐型林業や自然資源、芸術活動の分野で独自の生きる道を見つけ、任期を終えられましたが、市内に定住されるということで、市民の皆さんに今後応援していただきたいです。

「地域おこし協力隊」は、都市から地方へ移住して、地域を元気にする取り組みで、全国で約5千人が活動しています。長浜市でも、全国から若者などの人材を積極的に受け入れ、移住・定住による地域活動を展開することで、地域力の維持と活性化を図るため、随時募集をしています。現在は、7人の起業型地域おこし協

力隊が、大工や伝統文化、防災などそれぞれ分野で地域の活性化のために活動してくれています。

そして、新たに4人が地域おこし協力隊として、兵庫県や千葉県などから長浜市へ移住し活動を開始されることとなり、委嘱をさせていただきました。私は若い隊員からじっくり話を聞いて、皆さんの意欲と能力を十分に感じることができました。地域おこし協力隊として活動への期待や不安などがあるかと思いますが、隊員の皆さんが相互に連携し、地域活動や地域振興の担い手として、大いに活躍されることを期待しています。

若い力の「地域おこし協力隊」にお付き合いとご声援をよろしくお願いします。



▲地域おこし協力隊隊員の皆さん

## ながはまの文化財

市内には、国や県、市が指定した文化財がキラ星のごとく光り輝いています。このコーナーでは、数ある文化財の中から代表的なものをシリーズで紹介いたします。

### 市指定文化財 不動明王二童子像

指定日：平成11年3月31日

所在地：浄信寺蔵(木之本町木之本)



▲不動明王二童子像

木之本本地蔵院とも呼ばれる浄信寺に伝わる本作は、岩場に立つ不動明王を中央に配し、画面向かって右から不動明王の眷属(従者)である矜羯羅、制多迦の二童子を描いています。絵具や装飾品を表す金箔の一部が剥がれているため、一見不明瞭ですが、墨の線は力強く、不動明王や二童子の衣服の模様、矜羯羅童子の毛筋の細やかな表現から中世・南北朝時代の作品と考えられます。明王とは仏教の尊格の一つです。明王は、怒った表情である忿怒相をもつて、仏の教えに従わない者を正しい道に導くと考えられており、そ

の代表格が不動明王です。

不動明王は、本作のように右手に煩惱を打ち破る剣を持ち、左手に人々を救う縄の仏具である



▲不動明王

罽索を持つ姿で表されます。また二童子のうち矜羯羅童子は、白みの肌色で描かれ、先の尖った独鈷杵という法具を持ち合掌し、不動明王に顔を向けています。肌の赤い制多迦童子は、両手で棍棒を持っており、

仏教の經典によると矜羯羅童子は恭敬小心(小心で謹み敬う)、制多迦童子は悪性の者と説かれています。

不動明王の背後で激しく燃える炎は、火炎光背と呼ばれます。本作では、朱色や丹色といった赤系統の色を組合せ、渦状の炎が勢いよく吹き上がる様子を臨場感溢れる筆致で表

## 市立病院通信(9) お元気ですか



長浜市立湖北病院 内科 八坂 亜季

### 大腸がんの早期発見のために

日本人の死因で最も多い病気が大腸がんです。なかでも大腸がんは診断される人罹患者数は年々増加傾向であり、臓器別の罹患者数で見ると、男性では肺がん・胃がんに次いで3位、女性では乳がんに次いで2位といずれも上位を占めています。

がんは早期に発見すれば治る病気ですが、早い段階のがんは無症状であるため、自身で気付くことは難しく、早期発見のためには検診を受けていただく必要があります。

大腸がんの検診で、まず簡単にできるものとして便潜血検査があります。便を提出していただき、肉眼では確認できない血液の成分が含まれていないか確認する検査です。

しかし、便潜血で陽性が出ても、特に症状のない人は、あまり深刻な感覚を持たれな

いようで、より詳しく調べる大腸カメラでの受診をおすすめしても、受けていただけない場合もあります。しかし、湖北病院での昨年度の大腸カメラの症例を分析したところ、便潜血陽性の人々と血便が出た人々に大腸カメラを行うと、大腸がんが見つかる確率はほぼ同じという結果でした。しかも、便潜血陽性の人々では早期がんが多く、血便が出た人々では進行がん(浸潤や転移などが広がってしまっている状態が多いということも明らかになりました。

つまり、明らかな症状が出る場合はすでにかんが進んでいることが多く、便潜血陽性の段階で大腸カメラの検査を受けていただくことで、がんの早期発見につながるようになります。

がんは早期に治療すれば治すことができます。皆さんにぜひ大腸カメラを受けていただきたいと思っております。

湖北病院では女医が大腸検査もできますので、女性の人も気軽に受けてください。

問 長浜市立湖北病院 (082-33315) (代表)

長浜市立湖北病院 (082-33315) (代表)